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Основана в январе 1991 г. ВИЧ:
опасно 

для жизни

Праздничный просмотр фильма в
киноцентре «Нейва» стал необычным

подарком людям старшего
поколения.

Е ЩЕ ЗА ЧАС до начала просмотра фильма
представители строительных организа-

ций города, учителя, тренеры, уже вышедшие на
заслуженный отдых, представители общества
слепых и общества инвалидов начали собирать-
ся в холле киноцентра. Торжественно играл му-
ниципальный духовой оркестр. Ветеранов у вхо-
да встречали волонтёры общественной органи-
зации «Молодая Гвардия», отряда «Чистые серд-
ца» и учащиеся гимназии № 41: каждому они
вручали цветы и «Птицу счастья» (на снимке).
Под звуки музыки прошлых лет гости робко про-
бовали вальсировать. Под громкие аплодисмен-
ты танцующих пар стало больше, и уже весь холл
увлеченно следил за этим «праздником жизни». 

Так началось торжество, посвящённое празд-
нованию Дня пожилых людей, организованное
Новоуральским отделением партии «Единая Рос-
сия» для представителей старшего поколения.

Готовиться к встрече начали заранее. Гимна-
зисты и малыши детского сада «Страна чудес»
своими руками приготовили сувениры для бабу-
шек и дедушек. А депутат Пётр Ильин привёз цве-
ты. Со словами благодарности к ветеранам обра-
тился депутат Антон Парсюкевич. А затем начал-
ся просмотр великолепного фильма «Легенда 
№ 17», до глубины души растрогавшего зрите-
лей. Стоит отметить, что подобные киносеансы
для ветеранов и пенсионеров города местное от-
деление партии «Единая Россия» проводит регу-
лярно, и эта традиция с каждым годом только
крепнет!

Пользуясь случаем, хочется еще раз поблаго-
дарить старшее поколение новоуральцев за доб-
роту и отзывчивость, стремление передавать
свой огромный опыт молодежи и за огромней-
ший труд на благо Отечества!

Виктория ВОРОНИНА,
Виктор МАЛЫШЕВ, 

члены «Молодой Гвардии»

В СООТВЕТСТВИИ с при-
казом Департамента по

охране, контролю и регулиро-
ванию использования живот-
ного мира Свердловской обла-
сти от 23.04.2014 № 109 в Но-
воуральском ООиР Свердлов-
ской области создан штаб по
организации добычи волков.
Руководитель штаба - госу-
дарственный инспектор Юрий
Алексеевич Бузунов, предсе-
датель Новоуральского обще-
ства охотников и рыболовов -
Юрий Яковлевич Дорофеев.

Информацию о местах по-
явления волков сообщать по
телефонам: 

4-55-83, 8-922-611-04-39, 
8-904-545-22-11.

ЛЕГЕНДА В ПОДАРОКезонанс

П РИВЕТСТВУЯ собрав-
шихся, министр отме-

тил, что театральная постановка
войдет в обширный план куль-
турных мероприятий, который
сейчас разрабатывают област-
ные власти к юбилею Великой
Победы. «Получилась очень ак-
туальная, патриотичная и силь-

ная постановка - многие не мог-
ли сдержать слёз во время про-
смотра. Не сомневаюсь, что
спектакль ждёт интересная сце-
ническая судьба. Мы уже плани-
руем гастроли по области и
Уральскому федеральному окру-
гу. Кроме того, в 2015 году мы
обязательно покажем этот спек-

такль в Минске, во время Дней
культуры Свердловской области
в Белоруссии», - рассказал Па-
вел Креков.

Отметим, что до официаль-
ной премьеры в Екатеринбурге
спектакль «Героям былых вре-
мен», поставленный режиссё-
ром Андреем Кирдаковым, был
представлен и стал абсолютным
победителем регионального
этапа IV Всероссийского фести-
валя народного творчества «Са-
лют Победы». Конкурс проходил
в Перми при поддержке Мин-
культуры России.

Павел Креков поблагодарил
создателей постановки за ог-
ромную работу, творческий под-
ход и вклад в воспитание пат-

риотических чувств у молодого
поколения. Он вручил участни-
кам проекта благодарственные
письма и почётные грамоты ми-
нистерства культуры Свердлов-
ской области.

Представители ветеранских
организаций тоже вышли на сце-
ну в этот вечер, чтобы поблаго-
дарить артистов за искреннюю
постановку и сохранение памяти
о погибших в страшные годы Ве-
ликой Отечественной войны.
«Для нас это очень важно, и се-
годня мы действительно рады и
благодарны»,- отмечали ветера-
ны.

Петр КУДИНОВ
по материалам официальных

источников

Героям былых времён
Первыми зрителями спектакля-митинга о Великой Отечественной войне стали ветераны
Любительский спектакль «Героям былых времен»,
поставленный коллективами Свердловского областного
государственного Дворца народного творчества 
к 70-летию Победы в Великой Отечественной войне, 
во вторник представили жителям Екатеринбурга. 
Первыми и самыми почётными зрителями стали ветераны
и представители старшего поколения, а также студенты
театрального института и училища культуры. 
Посетил предпремьерный показ и министр культуры
Свердловской области Павел Креков.

«Э ТОТ отечественный
противовирусный

препарат оказался очень высо-
коэффективным при других
аналогичных лихорадках, в том
числе при лихорадке Марбурга.
В данном случае эффектив-
ность составила выше 90 про-
центов. С октября мы начали
тестировать это лекарство на
штаммах вируса Эбола, заве-
зенных из Западной Африки. И
по нашим ощущениям, оно бу-
дет очень эффективным», - от-
метила Вероника Скворцова.

Как рассказал идеолог раз-
работки триазавирина, член ко-
митета по охране здоровья в
Госдуме Александр Петров,
препарат обладает широкими
противовирусными свойства-
ми, и на сегодня уже есть пер-
вые обнадеживающие резуль-
таты, показывающие его эф-
фективность против лихорадки
Эбола.

- Но исследования будут
проходить еще несколько меся-
цев. Надеюсь, что к началу но-
вого года можно будет уже по-

лучить окончательные резуль-
таты, - отметил Александр Пет-
ров.

Напомним, что пока в мире
не существует средства от ли-
хорадки Эбола. Сегодня  уче-
ные из разных стран только
разрабатывают эксперимен-
тальные вакцины против данно-
го заболевания. В том числе и
специалисты из России. По
словам министра здравоохра-
нения РФ Вероники Скворцо-
вой, сейчас в стране идет рабо-
та над тремя вакцинами против
смертельного вируса. Ожида-
ется, что они появятся в тече-
ние полугода.

Анна КОЛЕСНИКОВА

Уральская вакцина может спасти мир от лихорадки Эбола
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Препарат триазавирин, созданный уральскими
учеными для борьбы с гриппом, может справиться и с

лихорадкой Эбола, которая стремительно
распространяется по миру. Об этом сообщила министр

здравоохранения РФ Вероника Скворцова в интервью
федеральному телеканалу.
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СООТВЕТСТВОВАТЬ
МИРОВОМУ ТРЕНДУ

ООО «УЗГЦ» как самостоятельное
предприятие работает на рынке с 2007
года, с 2012-го оно стало монозаводом и
до недавнего времени занималось ис-
ключительно выпуском серийных и
перспективных ГЦ.

Учитывая, что за последние год-два
конъюнктура мирового энергетическо-
го рынка сильно изменилась и атомная
отрасль замедлила свой стремительный
бег, не стало необходимости в прежних
объемах газовых центрифуг. Как след-
ствие на УЗГЦ сложилась ситуация с
недозагрузкой производства.

В июне 2014 года завод временно
приостановил работу, работники были
выведены в простой, что предусмотре-
но Трудовым кодексом РФ. В ходе при-
ведения производства в соответствие с
новыми экономическими условиями
значительная часть персонала завода
подлежала высвобождению. К слову,
аналогичные процессы происходят и в
других отраслях промышленности, при-
чем как в нашей стране, так и за рубе-
жом.

А КАК ЖЕ ЛЮДИ?
На собрании трудового коллектива,

состоявшемся 11 июня, генеральный
директор УЗГЦ Александр Павелонец
озвучил ситуацию с уменьшением
объемов производства. К прямому диа-
логу работники отнеслись с понимани-
ем. До коллектива была доведена ин-
формация о том, что администрация и
профсоюзный комитет для обеспече-
ния социальной защищенности работ-
ников в период реструктуризации вы-
пустили несколько совместных реше-
ний. Согласно одному из них, высво-
бождающимся работникам выплачива-
лась компенсация в размере семи (рабо-
чим и служащим) и шести (специали-
стам и руководителям) среднемесячных
заработков. Второе совместное реше-
ние - создание на заводе комиссии для
содействия в трудоустройстве работни-
ков. «Мы поставили перед собой задачу
- сохранить высокопрофессиональные
кадры и сделать все возможное, чтобы
люди были трудоустроены на других
предприятиях», - поясняет Александр
Павелонец.

На протяжении более двух месяцев
персональщики совместно с профсою-
зом завода очень плотно занимались во-
просом трудоустройства. «Мы выбрали
три ключевых направления,  - рассказы-
вает и.о. заместителя генерального ди-
ректора по управлению персоналом Ла-
риса Прасс. - Во-первых, было проведе-
но собрание трудового коллектива с

участием директоров по персоналу
ОАО «ЧМЗ» (г. Глазов) и ОАО «МСЗ»
(г. Электросталь), на котором было под-
робно рассказано о программе «Релока-
ция», действующей в рамках предприя-
тий, входящих в контур управления ТК
«ТВЭЛ», и направленной на сохранение
высококвалифицированных работни-
ков внутри отрасли. Программа подра-
зумевает смену места жительства - пе-
реезд в другой город. Конечно, сложно
принять решение о такой глобальной
перемене в жизни, но желающие были.

Во-вторых, администрация завода
вплотную занялась поиском вакансий
на других предприятиях города, Ураль-
ского региона и даже России. Нам уда-
лось найти свыше 3000 вакансий, о чем
информация доводилась до всех работ-
ников предприятия.

В-третьих, при активном участии
специалистов кадровой службы ООО
«УЗГЦ» состоялись три специализиро-
ванные ярмарки вакансий для атомщи-
ков новоуральской промышленной пло-
щадки. Две из них проходили на базе
Новоуральского центра занятости,
большое им спасибо за сотрудничество.
Результаты явки посетителей-соискате-
лей превзошли все ожидания: по субъ-
ективным подсчетам, их общее количе-
ство достигло 490 человек. Я знаю, что
по результатам проведения этих ярма-
рок наши высвобожденные работники
устроились на ОАО «Машинострои-
тельный завод имени М.И. Калинина»,
ОАО «ОКБ «Новатор», ФГУП «Ураль-
ский электромеханический завод».

Помимо этого, параллельно вела при-
ем комиссия содействия в трудоустрой-
стве высвобождаемых работников, ко-
торая стала четвертым направлением
работы. «Обратиться в комиссию мог

любой желающий, как работающий на
заводе, так и уже уволившийся сотруд-
ник, - уточняет Лариса Прасс. - Ее чле-
ны помогали в решении вопросов тру-
доустройства, оказывали консультатив-
ную помощь по кадровым и юридиче-
ским вопросам, просто по-человечески
поддерживали тех, кто обращался за по-
мощью. Отдельное спасибо - нашему
председателю профкома Галине Кула-
ковой за огромную помощь в поддерж-
ке работников. Всего за время работы
комиссии было зарегистрировано 154
обращения. По нашим оценкам, трудо-
устроилось более 230 человек».

НОВЫЙ ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
Уже 15 сентября, после непродолжи-

тельного перерыва, завод возобновил
свою работу. «Будущее завода - в раз-
витии общепромышленной деятельно-
сти, - говорит Александр Павлович. -
УЗГЦ располагает уникальным парком
оборудования. Мы можем многое де-
лать: насосы, компрессоры, различные
металлоконструкции, осуществлять
сложную металлообработку. На сего-
дняшний день у ООО «УЗГЦ» есть ряд
заказов от Уралвагонзавода, НИИКом-
прессормаш (г. Казань), Уральского
турбинного завода. Получено положи-
тельное заключение об испытаниях
опытных образцов для «Уралмаш НГО
Холдинг». При поддержке ТК «ТВЭЛ»
ведутся переговоры по реализации со-
вместных бизнес-проектов с Ураль-
ским заводом гражданской авиации,
Уральским заводом тяжелого машино-
строения и рядом других предприятий.
Также в стадии согласования находятся
проекты с компаниями оборонно-про-
мышленного комплекса».

Согласно решениям Правительства
РФ, Уральский завод газовых центри-
фуг работает в направлении внедрения
программы импортозамещения. На се-
годняшний день завод уже может по-
хвастаться несколькими новинками.
Так, например, предприятие ведет ра-
боты по освоению производства обору-
дования для буровых установок. «В ре-
зультате проделанной работы, - кон-
кретизирует Александр Павелонец, -
заключены договоры и изготовлены
опытные образцы: насоса гидропри-
водного, являющегося инновационной
разработкой, призванной заменить
устаревшие буровые насосы с криво-
шипно-шатунным приводом,  блоков
цилиндров УВК (для дегазации пропа-
новых цистерн); роторно-лопастного
компрессора, который является инно-
вационной разработкой, предназна-
ченной для замены винтовых компрес-
соров импортного производства. Кро-
ме того, нами проработано изготовле-
ние для ОАО «Газпром» компрессорно-
го оборудования для автомобильных га-
зонаполнительных компрессорных
станций (АГНКС) на базе вышепере-
численного оборудования».

Сейчас перед Уральским заводом га-
зовых центрифуг стоят важные задачи,
в том числе по освоению новых видов
продукции. Впереди - большая и ответ-
ственная работа. Что же касается атом-
ной отрасли, негативные факторы в
ближайшем будущем исчерпают свое
влияние. Нужно пережить этот непро-
стой период: не за горами - новый ви-
ток развития атомной промышленно-
сти.

Евгения ЩЕКАЛЁВА,
специалист по связям 

с общественностью ООО «УЗГЦ»
На снимке: 

соискатели на ярмарке вакансий

Производственная среда

БУДУЩЕЕ УЗГЦ - В РАЗВИТИИ
ОБЩЕПРОМЫШЛЕННОЙ

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Уральский завод газовых центрифуг (ООО «УЗГЦ») - 

это новый тип машиностроительного предприятия XXI века, выпускающего
сверхнадежные машины - газовые центрифуги (ГЦ) - для обогатительных
предприятий атомной отрасли. Еще недавно динамично развивающееся

предприятие наращивало обороты по производству ГЦ. 
Однако ситуация изменилась: в июне этого года было объявлено 

о высвобождении значительной части персонала.
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Власти Свердловской области кон-
центрируют усилия на том, чтобы
уральские предприятия вошли в феде-
ральные программы по импортозаме-
щению. 

Об этом заявил губернатор
Евгений Куйвашев:

- Мы хотим максимально загрузить
наш промком-
плекс внутри-
областной ко-
операцией и
подать заявки
на вступление в
федеральные
программы им-
портозамеще-
ния, в том чис-
ле по Крыму, -
п о д ч е р к н у л

глава региона.
Как сообщалось ранее, официаль-

ная делегация Свердловской области
побывала на полуострове. По итогам
визита руководители ведущих пром-
предприятий города Севастополя и
Республики Крым были приглашены на
заседание совета главных конструкто-
ров Среднего Урала.

- Для современных производств нет
проблемы заменить одну деталь на
другую, создать аналог. Смысл импор-
тозамещения не только в том, чтобы
подобрать аналог, но и повысить уро-
вень производительности на пред-
приятиях, - подчеркнул губернатор. - В
Свердловской области сегодня требу-
ется заменить более 6,5 тысячи пози-
ций товарной номенклатуры. Мы гото-
вы участвовать в этом процессе. На-
пример, наши станкостроители соби-
раются заняться модернизацией стан-
кового парка. Есть интересные пред-
ложения в сфере радиоэлектроники,
оптики, дорожно-строительной и лесо-
заготовительной техники, а также ав-
тотранспорта.

тему
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Многодетные новоуральские
семьи Никитиных, Мальцевых 
и Никольских получили ключи 
от нового, просторного, жилья.

В РУЧЕНИЕ СИМВОЛИЧЕСКИХ ключей - а
до окончательной сдачи жилья необходи-

мо подождать пару месяцев - прошло в самой тор-
жественной обстановке в доме, в котором и распо-
ложены квартиры, - бульвар ак. Кикоина, 15а. Вру-
чил их Глава НГО Владимир Машков с поздравле-
ниями и добрыми словами: «Спасибо, что рожаете,
воспитываете и наполняете город детскими голо-
сами!»

На этом можно было бы поставить точку в ин-
формации. Но на самом деле всё это могло и не со-
стояться, и нашим семьям, полтора-два года назад
попавшим в областную программу обеспечения
жильём многодетных семей, пришлось бы ещё
ждать неизвестно сколько, если бы не ряд благо-
приятных обстоятельств.

Первое: на фоне снижающихся повсеместно
темпов строительства жилья - в Новоуральске,
пусть и далеко не в прежних объёмах, но оно вво-
дится. Второе: застройщик - «СтинВест» - сдаёт к
концу года новый дом в Южном районе. Благодаря
этим обстоятельствам Никитиным, Мальцевым и
Никольским не придётся ещё ждать и ждать, ведь,
согласно программе, приобретение возможно
только на первичном рынке - и чтобы сразу в
собственность. А с учётом темпов ввода жилья это
перспектива явно не ранее 2016 года. Плюс к этому
поддержка комитета по ЖКХ и жилищной поли-
тике Администрации НГО, помогавшей в работе с
пакетами документов, хотя это не их прямые
функции. А еще - займ под пять процентов годо-
вых на недостающую сумму от «Инвестжилстроя».
И в итоге: у трёх новоуральских многодетных се-
мей - большие, просторные новые квартиры.

Есть, конечно, и минус - невозможность получе-
ния земли под застройку собственного дома вме-
сто приобретения квартиры, согласно закону. Но
это уже к другому разговору - о специфике ЗАТО.

Юрий ДОРОНИН
Фото автора

М ЕРОПРИЯТИЕ было организова-
но региональным отделением

Общероссийского общественного движе-
ния «Народный Фронт «За Россию».

Наряду с главой областного ведомства
его участниками стали и главы участвую-
щих в ликвидации ветхого и аварийного
жилфонда муниципальных образований.

Главной темой обсуждения стали итоги
всероссийского мониторинга реализации
Указа Президента, а также выработка мер,
необходимых для эффективного исполне-
ния соответствующих программ.

Как сообщила в своем докладе сопред-
седатель регионального отделения «На-
родный Фронт «За Россию» Лариса Фечи-
на, в настоящее время в целом по России
расселения требует более 13 миллионов
квадратных метров аварийного жилфонда.

Мониторинг реализации соответствующих
программ, проведенный в 80 субъектах
Российской Федерации, показал, что их
исполнение идет с существенным отстава-
нием от установленных Фондом содей-
ствия реформированию ЖКХ целевых по-
казателей.

Для улучшения ситуации, считают пред-
ставители «Народного фронта», необходи-
мо принятие комплекса как организацион-
ного, так и законодательного характера.
Среди них - разработка и введение стан-
дартных требований к подрядным органи-
зациям, внесение изменений в норматив-
но-правовую базу в части повышения от-
ветственности контролирующих и надзор-
ных органов за качество при строительстве
и вводе жилых объектов. Что касается
контроля за исполнением программы на

местах, он должен быть усилен за счет ак-
тивного включения в эту работу обще-
ственности.

Как напомнил Николай Смирнов, в пе-
риод с 2008 по 2013 год в реализации про-
граммных мероприятий по ликвидации не-
пригодного к проживанию жилфонда
Свердловской области приняли участие 55
муниципальных образований, в регионе
было ликвидировано около 200 тысяч
квадратных метров ветхого и аварийного
жилья, построено 103 многоквартирных
дома, условия проживания улучшили бо-
лее 13 тысяч граждан.

В настоящее время с целью исполнения
Указа Президента РФ от 7 мая 2012 года
№ 600 «О мерах по обеспечению граждан
Российской Федерации доступным ком-
фортным жильем и повышению качества
жилищно-коммунальных услуг» на сего-
дняшний день в регионе сформирован ре-
естр многоквартирных домов, признанных
аварийными по состоянию на 1 января
2012 года, составлен пофамильный пере-
чень проживающих в этом фонде граждан,
разработана и утверждена «дорожная кар-
та» по переселению, а также принята од-
ноименная комплексная программа.

По его словам, с 2013 по 2017 год в
области планируется расселить более
1060 аварийных и ветхих домов. За счет
этого в новые благоустроенные квартиры
будет переселено около 16 тысяч жителей.
Общий объем финансирования програм-
мы составит 9,3 миллиарда рублей. 

Несмотря на то, что реализация про-
грамм, по мнению министра, в целом идет
неплохо и не вызывает сомнений в их ус-
пешном и своевременном завершении,
есть ряд моментов, на которые главам му-
ниципалитетов стоит обратить самое при-
стальное внимание. В первую очередь это
касается своевременной подготовки зе-
мельных участков и инфраструктуры.
«Учитывая то, что 50 процентов домов у
нас строится по типовым проектам, а
средства на межевание земли и подведе-
ние инфраструктуры выделяются исклю-
чительно из муниципального бюджета,
необходимо все эти процедуры просчиты-
вать и проводить заранее, а не тогда, ко-
гда уже приходят деньги непосредственно
на строительство домов», - подчеркнул
он.

Валентина АНИЧКИНА

МЕСТА ХВАТИТ 
И МАЛЬЧИКАМ, И ДЕВОЧКАМ

4,9 млн. рублей - 
общая сумма займов,
предоставленных
«Инвестжилстроем» 
трём семьям под пять
процентов годовых.

А ЛЕКСАНДР Гаренских - дедушка семьи Никольских, насчи-
тывающей восемь детей. В торжественный день вручения

символических ключей «делегаты» семьи - Таисья с братом Сашей
- под присмотром дедушки не только увидели свою новую трёх-
комнатную квартиру на пятом этаже, но и освоили детскую пло-
щадку перед домом.

- В нынешней, двухкомнатной, квартире двухъярусные кровати
уже с трудом помещаются в детской. А здесь планировка удобная,
комнаты не смежные, большие, комфортные, - поделился впечат-
лениями Александр Гаренских. - И вполне можно, например, одну
комнату отдать мальчикам, другую - девочкам. Потому что дети
растут - старшему уже 16 лет - и надо разделять мальчишек и дев-
чонок.

Новоуральцы
улучшают свои
жилищные условия
благодаря
областной
Программе
обеспечения жильём
многодетных семей.

В семье Ивана и Татьяны Мальцевых - трое сыновей:
Александр, Алексей и Кирилл. В Тарасково, где они жи-
вут сейчас, в двухкомнатной квартире дома на улице
Совхозной у них самая большая комната - 15 кв. м -
яблоку негде упасть. А здесь - три просторные комнаты,
большая кухня и прихожая.

- Два года назад узнали об областной программе.
Съездили за подробностями в Администрацию НГО,
там всё рассказали, помогли собрать пакет докумен-
тов. Пакет увезли и... полтора года никаких вестей, -
признаётся Татьяна (на снимке). - И вдруг область зво-
нит, сообщает, что всё одобрено и мы - в программе.
Свидетельство на социальную выплату получили, к это-
му же взяли займ в «Инвестжилстрое» под пять процен-
тов годовых на 17 лет. И вот скоро переедем.

Целый город переехал из ветхого жилья
Количество свердловчан, переселенных из аварийного жилья, сопоставимо с численностью небольшого города

В период с 2008 по 2013 г. условия проживания за счет переселения
из ветхого и аварийного жилья улучшили более 13 тысяч свердловчан, 

и это сопоставимо с численностью небольшого города. 
Об этом на круглом столе, посвященном реализации Указа Президента

РФ «О мерах по обеспечению граждан Российской Федерации
доступным комфортным жильем и повышению качества жилищно-

коммунальных услуг», заявил министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.
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Озвучивая эту информацию
на недавнем заседании
антинаркотической
комиссии НГО,
председатель КДН Марина
Некрасова подчеркнула при
этом, что на протяжении
пяти лет не составлялось
подобных протоколов, 
а тут - сразу три. Свою
озабоченность
относительно ситуации 
с распространением
синтетических наркотиков 
в Новоуральске
высказывали и другие
участники заседания. 

- Н А СЕГОДНЯ тревожной
темой остается употребле-

ние всевозможных курительных сме-
сей. Особое беспокойство вызывают
лица от 14 до 18 лет. И есть сигналы, что
именно учащиеся торгуют наркотиче-
скими средствами в тех учебных заве-
дениях Новоуральска, где учатся, - под-
черкнул в своём докладе начальник 2-
го отделения первоуральского подраз-
деления Госнаркоконтроля Евгений
Жужгин. - По понятным причинам не
всегда руководители этих учебных за-
ведений придают гласности подобные
факты. С другой стороны, и многие ро-
дители, зная, что их дети употребляют
курительные смеси, молчат об этом.

По данным первоуральского Госнар-
коконтроля, в ведение которого входит
и Новоуральск, в нашем городе JWH
(дживиаш, спайс, курительная смесь,
соль) давно обогнал героин и дезомор-
фин. 

- Усугубляет ситуацию у нас, как и
по всей области, распространение нар-
котиков с помощью компьютерных
технологий и соцсетей. В том числе - с
помощью «закладок» (мест, где поку-
патель может забрать спрятанный нар-

котик после того, как заказал и оплатил
его через Интернет. - Прим. авт.). Ни
одного сбытчика, распространяющего
наркотики таким образом, у нас не вы-
явлено, - констатировал на заседании
замначальника по оперативной работе
новоуральской полиции Андрей Се-
мянников.

Год назад большой общественный
резонанс вызвала публикация «Ней-
вы» «Чем торгуют из-под парты?», под-
нимающая вопрос о растущем распро-
странении среди новоуральских
школьников и молодежи JWH. Газете
даже досталось за то, что-де слишком
обострила тему. Тогда, год назад, за-
интересованные стороны вели разго-
вор о необходимости создания некоего
алгоритма взаимодействия в борьбе с
наркоманией семьи, школы, медици-
ны, правоохранителей. Отсутствие та-
кового делает тщетными любые уси-
лия. А пример тому - уже свежий, сего-
дняшнего дня.

- Ну, выявили мы потребление. Вста-
ёт вопрос о пролечивании. И родители
даже согласны. Но этим всё и заканчи-
вается, - рассказывает начальник ОДН
Новоуральска Марина Ведерникова. -
Вот типичная ситуация: мама с ребён-
ком приехала в областную психиатри-
ческую больницу № 7 с заявлением:
желаю, мол, чтобы ребёнок прошёл
лечение. А ей отказали, ответив: нуж-
но, чтобы случай был острый. Всё! Вы-
явили, освидетельствовали, а дальше -
тупик.

Выход из тупика искать необходимо.
Ведь жуткие отравления уже не где-то
в Кирове и Сургуте, а у нас, в области.
Только в сентябре в Свердловский
областной центр острых отравлений
поступило 32 подростка. И, по словам
директора центра Константина Бруси-
на, его учреждение сейчас напоминает
полевой госпиталь, куда с началом

учебного года целыми группами приво-
зят школьников. Это, кстати, лишний
раз свидетельствует, что основные ка-
налы распространения концентри-
руются именно в учебных заведениях.

Один из путей - еще год назад озву-
ченный Мариной Некрасовой: необхо-
димо возобновить муниципальную
программу по профилактике наркома-
нии в самостоятельном виде (а не
скромным разделом другой програм-
мы), как было лет пятнадцать назад, ко-
гда город «сидел на игле» героина и
ханки, и с этим кошмаром нужно было
бороться всеми возможными силами.
Сейчас же подростки и молодежь под-
сели на синтетические наркотики, уби-
вающие мозг, а что творится на генном
уровне - один Бог знает. Против этой
невероятной заразы надо действитель-
но подниматься всем миром. Нужны
обращения депутатов и общественных
организаций в региональные и феде-
ральные ведомства о необходимости
увеличения штатов ОДН. Перестройки
требуют и вопросы финансирования
медосвидетельствования, и работа под-
разделения по борьбе с незаконным
оборотом наркотиков - это касается и
увеличения штата, и плотного взаимо-
действия с тем же управлением «К»,
работающим по преступлениям в сфе-
ре информационных технологий. Не-
обходимо вернуться и к вопросу при-
обретения современных тест-полосок.
Кроме того, правильнее было бы вести
сейчас не редкое тестирование такими
полосками, а постоянный, хотя бы раз
в четверть, мониторинг.

- Детей надо защищать! - подчерк-
нул, подводя итог заседания, Глава
НГО Владимир Машков. - Нужно вы-
яснить, кто и как тащит эту дрянь в го-
род. И перекрыть каналы.

Юрий ДОРОНИН

Здоровая среда

Город без наркотиков
остаётся мечтой

2-57-46 - это

телефон Госнарконтроля, 
по которому можно обратиться
с информацией, связанной 
с наркоторговлей. 
Режим приёма звонков: 
ПН - ПТ - с 8.30 до 16.30.

Три протокола за потребление курительных смесей составлено комиссией 
по делам несовершеннолетних (КДН) в отношении подростков 

только за минувшее лето.

П О ДАННЫМ на-
чальника управ-

ления ФСКН России по
Свердловской области
Михаила Кагана, домини-
рующее положение на
наркорынке сегодня за-
нимают наркотики синте-
тического происхожде-
ния. В период с января по
август 2014 года они со-
ставляют 58,2% в струк-
туре всех изъятых нарко-
тиков. За восемь месяцев
текущего года из неза-
конного оборота уже
изъято 286,678 кг синте-
тических наркотиков,
значительное количество
которых относится к ка-
тегории курительных
смесей. Сотрудниками
госнаркоконтроля рас-
следовано 73 преступле-
ния, связанных с распро-
странением наркотиче-
ских средств посред-
ством сети Интернет, из
них со сбытом - 63 пре-
ступления.

ВНЕШНИМИ симптомами нар-
котического опьянения являются:
краснота глаз, размашистость или
заторможенность движений, неес-
тественность поз, расслабление
речевой мускулатуры и, следова-
тельно, невнятность речи.

ДЛЯ ЛЁГКОГО опьянения ха-
рактерно отсутствие симптомов.

ДЛЯ СРЕДНЕЙ степени тяжести
- беспричинный смех, болтливость
и перепады настроения.

ДЛЯ ТЯЖЁЛОЙ - неподвиж-
ность мимической мускулатуры,
фиксированный взгляд, бред, не-
адекватная оценка происходящего.

Независимо от тяжести наркоти-
ческого опьянения, пик его длится
не более двух часов. При хрониче-
ском употреблении адекватность
восприятия утрачивается надолго и

может привести к психическим рас-
стройствам, таким, как гашишный
психоз.

Клиника острого отравления в
целом имеет сходство с отравлени-
ем природными каннабиноидами
(марихуана, гашиш), однако в ряде
случаев вызывает более тяжелые
проявления. Частые симптомы (51-
96 процентов): бледность кожи,
слабость, тахикардия, инъекция
склер, головокружение, сужение
зрачка. Менее частые симптомы
(13-27 процентов): беспокойство,
чувство страха, дезориентация,
галлюцинации, возбуждение, серд-
цебиение, гипертензия (АД систо-
лическое > 140 мм рт. ст.). Редкие,
но очень опасные симптомы (3-10
процентов): расширение зрачка,
судороги, гипотензия (АД систоли-

ческое < 90 мм рт. ст.). Учитывая не-
специфичность симптомов, диаг-
ностика основывается на анамнезе
(часто скрывается больными), со-
четании нескольких симптомов (на-
пример: тахикардия, инъекция
склер и беспокойство).

Фенэтиламины (мефедрон,
МДПВ, амфетамины и др.) Воз-
можны галлюцинации, тошнота и
рвота, также этот наркотик оказы-
вает воздействие на концентрацию
внимания, возможны проблемы с
памятью. При увеличенных дозах
отмечаются беспокойство, пара-
нойя, ажитация, панические при-
ступы, депрессия, увеличенное по-
тоотделение, неконтролируемое
сокращение челюстных мышц. Дли-
тельность симптоматики обычно в
пределах 48 часов. Наиболее опас-

ный симптом - гипертермия (повы-
шение температуры тела выше 38о)
- у 8 процентов больных. Леталь-
ность 2-5 процентов.

Гамма-бутиролактон. Кома
развивается у 61 процента боль-
ных, еще в 28 процентах случаев
наблюдается оглушение. В 19 про-
центах наблюдается ажитация и в
13 процентах случаев - мышечные
подергивания. Длительность кома-
тозного состояния в большинстве
случаев не превышает четырех ча-
сов.

«Скорую помощь» необходи-
мо вызвать при наличии хотя бы
одного показания из перечис-
ленных:

 Сознание: отвечает только на
болевые раздражители или созна-
ние отсутствует.

 Боль в груди по типу стено-
кардической (давящая, сжимаю-
щая).

Судороги, похожие на эпилеп-
тические, даже однократные.

 Температура более 38о, не
спадающая после 15 минут покоя,
или более 40о при однократном из-
мерении.

 ЧСС более 140 в 1 мин. в тече-
ние более 15 минут.

 Артериальное давление: си-
столическое менее 90 или более
180, диастолическое более 110 при
двух измерениях с интервалом 5
минут.

 Спутанность, выраженная
ажитация или агрессия без улучше-
ния в течение 15 минут.

Областной центр 
острых отравлений

Рекомендации для родственников людей, употребляющих 
синтетические наркотики спайс (JWH)
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Факт

Событие

В Екатеринбурге открыли 
памятник легендарному 
«песняру» Владимиру Мулявину 
–  уроженцу Свердловской 
области, народному артисту 
СССР и Беларуси, основателю 
белорусского ансамбля 
«Песняры». В киноконцертном 
театре «Космос» установлен 
монумент высотой 

3,5 метра.

С 30 октября по 3 ноября на 
площадке «Екатеринбург-Экспо» 
пройдёт национальный чемпио-
нат сквозных рабочих профессий 
в высокотехнологичных отрас-
лях промышленности WorldSkills 
Hi-Tech. Более 

200 
представителей
от 80 предприятий страны 

26 октября
в связи с переходом 

примут участие в чемпионате. 

страны на зимнее время 
повторно платить 
за перепрограммирование 
многотарифных приборов 
учёта жителям области 
не придётся. Как сообщили 
в министерстве строительства 
и ЖКХ России, потребители 
будут освобождены от этих 
затрат. 

Губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев выступил перед 
депутатами регионального парламента 
с бюджетным посланием. В основных 
тезисах глава региона обозначил 
приоритеты работы органов власти 
на 2015 год и плановый период 
2016�2017 годов. 

Цели бюджетной политики направлены на повы-
шение качества жизни людей и развитие экономики. 
Многие социальные задачи будут преемственны и най-
дут продолжение в ближайшие три года – это и рост 
заработных плат, и эффективность бюджетных расхо-
дов на здравоохранение, образование, культуру, спорт 
и соцполитику. Ярким акцентом выделена областная 
программа «Новое качество жизни уральцев». Губер-
натор отметил, что, продолжая работу по повышению 
стандарта жизни людей, Свердловская область наме-
рена выйти в первую пятёрку российских регионов по 
уровню жизни.

Совершить индустриальный рывок и технологи-
ческий прорыв за три года – одна из главных задач 
области в контексте всей российской экономики. Это 
необходимо сделать, опираясь на собственный научно-
производственный потенциал, о чём подчеркнул глава 
региона. 

 Большие надежды губернатор возлагает на деятель-

ность областного минпрома, которое в статусе опера-
тивного штаба займётся развитием промышленности 
и продвижением импортозамещения. А также – на ре-
ализацию программы «Уральская инженерная школа» с 
системой непрерывного технического образования.

Евгений Куйвашев уделил внимание отстающим 
отраслям региональной экономики. Он дал поручение 
правительству разработать предложения по развитию 
лесопромышленной отрасли и агропромышленных 
кластеров.

Большая роль будет отведена привлечению инве-
стиций в область и развитию выставочной деятельно-
сти с целью выгодного позиционирования региона. 

Все высоты, обозначенные бюджетным посланием, 
по мнению губернатора, можно достичь благодаря кон-
солидации усилий всего общества и всех ветвей власти.

Под особым контролем пред-
седателя правительства Сверд-
ловской области Дениса Паслера

 находятся поручения, связанные с 
завершением строительства проб-
лемных многоквартирных домов 
для льготных категорий граждан с 
участием бюджетных средств.

О ходе претензионно-исковой 
работы с застройщиками, наруша-
ющими обязательства, главе пра-
вительства  отчиталась директор 
ГКУ СО «Фонд жилищного стро-
ительства» Оксана Вохминцева. 
Речь шла о трёх объектах строи-
тельства жилых домов для льгот-
ников в Лесном, Красноуральске и 
Ачите. Так, в Красноуральске, где 
25 квартир приобретено для де-

тей-сирот, новый застройщик уже 
приступил к завершению строи-
тельства. Дом планируется ввес-
ти до конца 2014 года. В Лесном 
также новый застройщик вышел 
на объект, где 43 квартиры пред-
назначены для ветеранов, инвали-
дов и семей с детьми-инвалидами. 
Дом сдадут в первой половине 
2015 года. В Ачите застройщик 
должен был построить для де-
тей-сирот 54 квартиры, но часть 
квартир подрядчик продал. Ма-
териалы о незаконных действиях 
переданы в МВД. Иск о взыскании 
бюджетных средств с застройщи-
ка направлен в суд. И всё же вто-
рая секция дома должна быть сда-

Переселенцы  растроганы:

на в 2014 году.

столько доброты пролилось! 
На минувшей неделе в Сверд-

ловской области устроились на 
работу ещё 418 украинских пере-
селенцев. По статистике, больше 
половины тех, кто обратился в 
службу занятости, уже работают. 
«В целом по Свердловской обла-
сти трудоустроено 1023 гражда-
нина, прибывших из Украины», 
– заявил директор областного де-
партамента по труду и занятости 
Дмитрий Антонов. 

В настоящее время в 23 муни-
ципалитетах действуют 34 пункта 
временного размещения. В них 
проживает 1506 человек, включая 
478 детей. Всего в регионе нахо-
дится около 6,4 тысячи беженцев.

С особой благодарностью об-
ратились в письме к губернатору 
Евгению Куйвашеву переселенцы, 
проживающие сейчас в Карпинске.

«Уважаемый Евгений Владими-
рович! Мы, граждане Украины, от-
куда нас выгнала война, приехали 
на Урал, рассчитывая на приют у 
друзей и родственников. Но оста-

ваться на их попечении – значит 
стать обузой. Это побудило нас 
обратиться к местным властям 
за помощью. Искреннее желание 
помочь встретили мы в админи-
страции и других учреждениях. 
Глава города Сергей Бидонько без 
лишних слов решал все вопросы: 
каждая семья получила по 10 ты-
сяч рублей подъёмных, кто нуж-
дался, был обеспечен жильём по 
срочному найму. Кроме того, мэр 
лично позаботился о нашем трудо-
устройстве, понимая, что пока не 
оформлены документы, самим нам 
это будет сделать сложно. Мало 
того, Сергей Юрьевич договорился 
с предпринимателями, чтобы нам 
безвозмездно предоставили самую 
необходимую на первых порах ме-
бель... Огромное спасибо всем, кто 
проявил к нам участие, – и город-
ским властям, и предпринимате-
лям, друзьям и знакомым. Не было 
б несчастья, не узнали бы и счастья 
– столько доброты пролилось на 
нас… до слёз тронуты!»

Шесть задач 

Льготники дождутся новоселья

для экономики
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Бюджет сохранит 
социальный ориентир

Татьяна Мерзлякова, 
уполномоченный по правам 
человека Свердловской области:
«Губернатор сделал очень важное 
заявление, он назвал Свердловскую 
область территорией гражданско-
го согласия и предложил обществу 
консолидироваться. Конечно, споров 

не избежать, диалоги и отстаивание своих позиций 
необходимы, но всё это нужно делать с учётом того, 
что нам нужен гражданский мир и спокойствие на 
Среднем Урале».

Татьяна Мерзлякова, 
уполномоченный по правам 
человека Свердловской области:
«Губернатор сделал очень важное 
заявление, он назвал Свердловскую 
область территорией гражданско-
го согласия и предложил обществу 
консолидироваться. Конечно, споров 
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БЛАСТИ Актуально

Укрепление экономического фундамента социального развития 
Свердловской области, а также формирование новых стандартов 
и повышение качества жизни – это приоритеты бюджета на 
ближайшие три года, которые озвучил губернатор Евгений 
Куйвашев в ежегодном бюджетном послании. 

Основной упор будет сделан на развитие научно-промышленного потенциала Средне-

Трудовые будни

го Урала, для этого определены шесть направлений работы региональной власти.

по сценарию трёх лет

Ирина Донник, 
ректор Ураль-
ского госу-
дарственного 
сельскохозяй-
ственного уни-
верситета:
«В послании были 
позитивно от-
мечены достижения агропро-
мышленного сектора. Положи-
тельный эффект даёт как раз 
финансирование АПК. Когда 
губернатор сказал о том, что 
сельскохозяйственная отрасль 
до 2017 года получит 12 милли-
ардов рублей, стало понятно, 
что существует чёткая стра-
тегия развития свердловского 
АПК».  

В объективе бюджета:
 Создание агропромышленных кластеров.
 Развитие лесопромышленной отрасли.
 Вывод из «тени» старательского промысла.

Дмитрий Ионин,  
депутат 
областного 
Законодательного 
Собрания:
«Я вижу не только 
сигнал депутатско-
му корпусу о том, 
что необходимо сохранить суще-
ствующую ситуацию, но и сигнал 
промышленникам и инвесторам 
об открытости Свердловской об-
ласти, готовности к взаимодей-
ствию. Посмотрим, насколько он 
будет воспринят».

Михаил Черепанов, 
первый вице-президент 
Свердловского областного 
Союза промышленников 
и предпринимателей: 
«Хороших специалистов с 
пригодным опытом работы 
очень не хватает. Поэтому 
крайне важно восполнить такой «вакуум» 
за счёт комплексного сотрудничества в 
этом направлении власти, бизнеса, учеб-
ных заведений».

Андрей Козицын, 
генеральный директор 
УГМК-холдинга:
«У нас уже есть опыт 
успешного сотрудничества 
в сфере подготовки ка-
дров и с правительством 
Свердловской области, и с 
Уральским федеральным университетом, и 
с местными учреждениями профессиональ-
ного образования. Сегодня наш опыт мо-
жет быть тиражирован и на другие пред-
приятия, города и территории».

Уральская 
инженерная

школа

на
ук

а

образование

производство

Елена Князева, 
профессор, 
завкафедрой 
института 
«Высшая школа 
экономики  
и менеджмента» УрФУ:
«Индустриальные 
зоны – это концентрат инновацион-
ных технологий. И эти технологии 
– не только для бизнеса, но и для об-
щества в целом, как, например, раз-
витие фармацевтики. Очень важно, 
чтобы наши инноваторы участвова-
ли в конкурсных проектах федераль-
ного значения».

что необходимо сохранить суще-

Людмила 
Бабушкина, 
председатель За-
конодательного 
Собрания Сверд-
ловской области:
«Я могу с гордостью 
сказать, что мы 
создали надёжную правовую основу 
для решения всех задач, постав-
ленных губернатором: приняли за-
коны о государственно-частном 
партнёрстве, об инвестиционном 
фонде, что позволяет усилить ин-
вестиционную привлекательность 
региона. Есть все основания гово-
рить о том, что планы, направ-
ленные на развитие Свердловской 
области, будут реализованы».

Министерство промышленности 
Свердловской области

 Развитие реального сектора экономики
 Продвижение программы импортозамещения
 Реализация программы модернизации 

и создания новых рабочих мест

ЦитатаЦитата
Евгений Куйвашев, 
губернатор Свердловской области:
«Необходимо в самые сжатые сроки завершить 
разработку программы и плана мероприятий по 
развитию производственной кооперации и им-
портозамещения. Очень важно, чтобы учитыва-
лись потребности внутреннего рынка и новации, 
которые происходят на федеральном уровне». 

ЦитатаЦитата
«Привлечение инвестиций. Ос-
новная задача – обеспечить в 
2015 году максимально возмож-
ные объёмы капиталовложений 
за счёт государственных инвес-
тиций, в том числе используя 
потенциал компаний с государ-
ственным участием, а также 
сохранить и увеличить масш-
табы частных инвестиций в 
экономику региона».

ЦитатаЦитата
«Развитие выставочной деятельности как ин-
струмент выгодного позиционирования регио-
на, повышения его инвестиционной привлека-
тельности».

 Выставочный центр «Екатеринбург-ЭКСПО».
 Нижнетагильский институт испытания метал-

лов, где в 2015 году пройдет 10-я юбилейная 
Международная  выставка вооружения, воен-
ной техники и боеприпасов.

 «ИННОПРОМ-2015»: впервые стратегическим 
партнёром выступит Китайская Народная Рес-
публика.

ЦитатаЦитата
«Начиная с этого года, Минпромторг России 
будет ежегодно проводить конкурсные отбо-
ры инвестиционных проектов, предоставлять 
управляющим компаниям в регионах субсидии 
на капитальное строительство объектов их 
инфраструктуры. Со следующего года такие 
субсидии будут предоставляться региональным 
бюджетам субъектов».

Поддержка таких проектов, как индустриальные 
парки «Богословский», «Новоуральский» и  «Но-
восвердловский», технопарка «Университетский», 
особой экономической зоны «Титановая долина».

ЦитатаЦитата
«Принятие и реализация комплексной 
программы «Уральская инженерная 
школа» направлены на формирование 
системы непрерывного технического об-
разования, создания школ технического 
творчества, масштабный трансферт 
научных разработок в производство, 
в новые продукты. Программа должна 
рассматриваться в единстве с работой 
по подготовке высококвалифицирован-
ных рабочих кадров. Как вы знаете, Пре-
зидент России Владимир Путин под-
держал нашу инициативу по развитию 
инженерного образования».

Развитие машиностроения, металлургии, 
агропромышленного комплекса.  

ЦитатаЦитата
«Сейчас оборонно-промышленный комплекс ре-
гиона полностью задействован выполнением 
заданий гособоронзаказа, что обеспечивает за-
грузкой и целый ряд смежных производств. 
Хочу отдельно остановиться на агропромыш-
ленном комплексе. Мы уже обеспечили себя на 
100 процентов картофелем, яйцом, хлебом. 
Сейчас стоит задача наращивать объёмы про-
изводства молочной и мясной продукции».

Андрей Альшевских, 
зампредседателя комитета 
Заксобрания по промышленной, 
инновационной политике 
и предпринимательству:
«В послании было сказано о раз-
витии промышленности через ме-
ханизм государственно-частного 
партнёрства, но я хотел бы видеть 
дорожные карты по каждому предприятию, чтобы 
было понятно, что планирует предприятие – ка-
кие инвестиции, какую модернизацию, продукцию - 
и что взамен может получить от государства».

Объём инвестиций (рублей):
В 2014 году – К 2018 году – более 380 млрд. 500 млрд.
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С Днем рождения, 
Эдуард Эргартович!

Глава региона Евгений Куйвашев 8 октября поздравил с 
Эдуарда Росселя, 

долгие годы руководившего Свердловской областью.  
«С искренним уважением отношусь к Вам как к выдаю-
щемуся государственному деятелю, сильному, харизма-
тичному человеку, внёсшему огромный вклад в формиро-
вание демократических основ нашей страны, упрочение 
доброй славы Свердловской области – опорного края дер-
жавы», – говорится в поздравлении.

 Департамент информполитики
   Губернатора Свердловской области

Появился памятник самовару 
В городе открыт памятник самовару. Автором проекта выс-
тупил депутат городского округа Андрей Постовалов, из-
вестный своей страстью к коллекционированию старин-
ных самоваров и чайной утвари. Работы по изготовлению 
и установке памятника и благоустройству территории вок-
руг него осуществлялись за счёт средств спонсоров.

 
«Время»

Пельмень – 
знак дружбы народов

В Верхней Туре живут русские, татары, таджики, армяне, 
украинцы, грузины… И в каждой национальной кухне есть 
разновидность пельменей: вареники, хинкали, манты. Пель-
мень стал главным героем нового праздника – Дня ураль-
ского пельменя. Верхнетуринцы соревновались в их приго-
товлении, а в финале запустили в небо большой пельмень в 
знак любви к нему и в знак дружбы народов Среднего Урала.

 
«Голос Верхней Туры»

Ярмарка нужных вещей
Срочно нужны детские или взрослые вещи? Их можно 
найти в городском мобильном пункте экстренной со-
циальной помощи. Так, в последний рабочий день каж-
дого месяца в Берёзовском проходят ярмарка нужных 
вещей и выставка технических средств реабилитации. 
Первая такая ярмарка уже состоялась 30 сентября.

 «Берёзовский рабочий»

Судьба бани решена
На заседании городской Думы окончательно была решена судь-
ба городской бани – здание будет приватизировано. Прежние 
функции заведения могут быть при этом  утрачены. Всё будет 
зависеть от собственника. Депутаты посчитали, что для города 
достаточно одной бани – на железнодорожном узле.

 

«Вперёд»

Бурёнки будут сыты
В  крестьянско-фермерском  хозяйстве А.А. Карпова, что 
на базе деревни Ереминой, заготовлено более 32 центне-
ров кормовых единиц на условную голову скота – лучший 
показатель в районе. Зимовка для дойного стада в 140 го-
лов будет сытной. В настоящее время надой составляет 
более 20 килограммов молока на фуражную корову.

 

«Восход»

Местная продукция
ушла за полчаса

В районе жители активно поддерживают акцию прави-
тельства области «Выбирай наше, местное!». Благодаря 
этому ярмарки с региональной продукцией стали попу-
лярны. Так, на очередную ярмарку «Дары осени» 150 пред-
принимателей и сельхозпроизводителей района привезли 
на реализацию зерновые и овощи от 10 до 20 рублей за 
килограмм. А рыбная продукция местного предприятия 
– пелядь и карп – ушла с прилавков за полчаса торговли. 

 

«Пламя»

Спасибо за радушие
Семьи вынужденных переселенцев из Украины 
через местную газету «Знамя труда» обратились 
к жителям Юшалы, где им предоставили приют. 
Они поблагодарили всех, кто безвозмездно, по 
зову сердца помогает устроиться на новом мес-
те. «Наши дети с радостью каждое утро бегут на 
уроки. У них здесь уже много друзей», – поведали 
украинцы.

 
«Знамя труда»

Пять сельских семей
станут жить лучше

Четыре семьи из поселка Буланаш и одна семья, прожива-
ющая в селе Малое Трифоново, получат сертификаты на 
суммы от 646 тысяч до 795 тысяч рублей для улучшения 
своих жилищных условий. Это стало возможным благо-
даря участию семей в Федеральной целевой программе 
«Устойчивое развитие сельских территорий».

 
«Артёмовский рабочий»

Чемпионку – 
с новорожденным!

Знаменательное событие произошло в семье многократ-
ной паралимпийской чемпионки по лыжным гонкам и 
биатлону Анны Милениной. В конце сентября у неё ро-
дился второй сын. Мальчику дали имя – Тимофей. С рож-
дением малыша чемпионку поздравил заместитель главы 
администрации Краснотурьинска Роман Бисеров.
 

«Заря Урала»

Верхняя Пышма

Уральский ас
компьютерного моделирования

Инженер-конструктор Северского трубного завода 
Алексей Малыханов стал призёром XII международно-
го конкурса асов компьютерного 3D-моделирования 
в номинации «машиностроение». Свои проекты на 
конкурс представили 47 предприятий России, Украи-
ны, Казахстана, Узбекистана, Беларуси и Индии.

 
«Диалог»

Родословный листок
«Лики национального Урала» – мероприятие под 
таким названием провели работники Ермаковско-
го дома культуры в местной школе. Ребята озна-
комились с разнообразием национальностей род-
ного Слободо-Туринского района, а затем каждый 
нарисовал родословный листок, в котором отра-
зил национальность своей семьи. 

 «Коммунар»

Коммунисты 
против переименования

Представители КПРФ и комсомола провели шествие и ми-
тинг против переименования в городе улиц Советской и 
Ленина в Успенский проспект. Участники митинга выра-
зили возмущение тем, что в России осуждают снос памят-
ников Ленину на Украине и в то же время лишают улицы 
российских городов их названий советского периода.

 
РИА «Новый Регион»

С Днем рождения, С Днем рождения, 
Эдуард Эргартович!Эдуард Эргартович!

Глава региона 

долгие годы руководившего Свердловской областью.  
«С искренним уважением отношусь к Вам как к выдаю-
щемуся государственному деятелю, сильному, харизма-
тичному человеку, внёсшему огромный вклад в формиро-
вание демократических основ нашей страны, упрочение 
доброй славы Свердловской области – опорного края дер-
жавы», – говорится в поздравлении.

Верхняя ТураВерхняя ТураВерхняя ТураВерхняя Тура

АртёмовскийАртёмовский
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АртёмовскийАртёмовский

Каменск�УральскийКаменск�УральскийКаменск�УральскийКаменск�УральскийКаменск�УральскийКаменск�УральскийКаменск�УральскийЕкатеринбургЕкатеринбургЕкатеринбургЕкатеринбург Каменск�Уральский
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О БЕСПЕЧЕНИЕ достойных
условий жизни пожилых

свердловчан и ветеранов всегда
будет в числе приоритетных на-
правлений работы областной вла-
сти. Об этом первого октября ска-
зал министр социальной политики
Андрей Злоказов, поздравляя по
поручению губернатора с Днем по-
жилых людей представителей стар-
шего поколения уральцев, ставших
главными героями праздника
«Осеннее очарование». Это собы-
тие завершило месячник добрых
дел, приуроченных ко Дню пожилых
людей, который второй год отмеча-
ется в Свердловской области.

В Свердловской области прожи-
вает более миллиона людей стар-
шего поколения, среди которых
много ветеранов войны и труда, ко-
торые многое сделали для процве-
тания родного Урала. Министр со-
циальной политики подчеркнул, что
на Среднем Урале дорожат ветера-
нами - золотым кадровым запасом.

«Сегодня наш долг - обеспечить
вам достойные условия жизни. Со-
циальная поддержка ветеранов яв-
ляется одним из приоритетных на-
правлений социальной политики в
регионе. Мы решаем проблемы на-
ших земляков, и хочется пожелать,
чтобы все они нашли свое активное
применение в жизни и чувствовали
постоянное внимание и заботу
близких людей и органов госу-
дарственной власти в любой сфере
жизни», - сказал Андрей Злоказов.

Министр подчеркнул, что в
Свердловской области в полном
объеме реализуются меры соци-
альной поддержки ветеранов. Ус-
пешно работает программа «Стар-
шее поколение», благодаря кото-
рой повышается качество меди-
цинского обслуживания, лекарст-
венного обеспечения, создаются
условия для досуга и отдыха. Так, в
этом году на ее реализацию выде-
лено почти на 20 процентов боль-
ше, чем в 2013 году, - около 134-х

миллионов рублей. В прошлом году
школа компьютерной грамотности
для пенсионеров стала победите-
лем всероссийского смотра про-
ектов для представителей старше-
го поколения. Все эти меры на-
правлены на улучшение качества
жизни людей старшего возраста,
создание условий для активного и
бодрого долголетия.

Напомним, что по инициативе
губернатора Свердловская
область, единственная в России,
установила региональный праздник
- День пенсионера, который отме-
чается в последнее воскресенье
августа. Он открывает месячник до-
брых дел, направленных на под-
держку людей старшего поколения.
В течение месяца по всей области
для ветеранов прошли бесплатные
концерты и выставки, открыли свои
двери областные и муниципальные
музеи, библиотеки, досуговые
центры. Областные министерства и
ведомства провели консультации,

помогающие решать медицинские,
юридические, коммунальные и дру-
гие насущные вопросы старшего
поколения свердловчан.

В прошлом году в мероприятиях
месячника приняло участие свыше
275 тысяч человек. В этом году по-
пулярность праздника возросла и
количество участников значительно
увеличилось.

«Поддержка старшего поколе-
ния просто необходима. Именно
эти люди в годы войны отстояли
свободу нашей страны, сегодня
они помогают воспитывать подрас-
тающее поколение уральцев. На-
пример, совет ветеранов завода
имени Калинина уже давно ведет
шефство над одной из школ Екате-
ринбурга. И было бы хорошо, если
бы все ветеранские организации
взяли шефство над общеобразова-
тельными учреждениями города и
области», - отметил Игорь Володин.

Он отметил, что месячником,
приуроченным ко Дню пенсионера,

череда добрых дел для ветеранов
не закончится. Так, планируется
провести спартакиаду для предста-
вителей старшего поколения, выпу-
стить сборник стихов, посвящен-
ных ветеранам. Наиболее ожидае-
мое событие - открытие в ноябре
памятника детям-труженикам тыла
в сквере на перекрестке проспекта
Космонавтов и улицы Фронтовых
бригад в Екатеринбурге.

«Это единственный в России па-
мятник такого рода. Считаю симво-
личным, что монумент будет уста-
новлен в районе, где действует пять
заводов, которые в свое время
внесли особый вклад в обеспече-
ние обороноспособности страны»,
- сказал председатель совета вете-
ранов машиностроительного заво-
да имени М.И. Калинина Лев Богу-
славский.

Валентина АНИЧКИНА 
по материалам официальных

источников

Больше миллиона людей старшего поколения
проживают в Свердловской области

До начала праздничного
действа мы пообщались 
с нашими золотыми
ветеранами.

Федор Петрович КОВШОВ:
- Сейчас многие даже не знают, что

такое добро-
вольная народ-
ная дружина, а
раньше дружи-
ны были на
каждом пред-
приятии, об-
учение они
проходили при
УВД, а куриро-
вали их мы в
а д м и н и с т р а -
ции города. Я
29 лет прорабо-
тал в органах, а потом 16 лет - в адми-
нистрации, судите сами - от какой я ор-
ганизации ветеран. Про народных дру-
жинников скажу одно, это была отлич-
ная практика обеспечения порядка в го-
роде, сотрудников патрульно-постовой
службы не хватало всегда, а наших дру-
жинников уважали и побаивались!

Бронислава Самуиловна
ЛИВШИЦ:

- Я пришла на работу в горисполком,
или администрацию города, в первый
день его появления - первого сентября
1954 года... Да, понимаю ваше удивле-
ние, самой не верится! Город рос и раз-
вивался на моих глазах. «Нейва», худо-

жественная школа и вот этот красивый
Дом пионеров появлялись один за дру-

гим. Когда на-
ступали труд-
ные времена,
мы старались
поддержать лю-
дей, помню,
предусмотрели
выплаты из
бюджета в то
время, как по
всей стране по-
шли задержки
пенсий. Закон о

ЗАТО тоже мы разработали...
Не могу сказать, что все было
гладко, но работали на совесть
и всегда во благо людей.

Николай Федорович
МОКИН:

- Что вам сказать, за
жизнью слежу, газета «Нейва»
- всегда на столе! Признаюсь, я
отдыхаю с удовольствием, я
это, наверное, заслужил. Вну-
ки, сад, общение - мне всего
хватает. Город нас не забыва-

ет, собирает
при всяком
удобном случае.
Конечно, слежу
за событиями в
стране и мире,
относительно
торговых санк-
ций Америки и
ее «союзников»
могу лишь по-
вторить слова
президента Пу-

тина: «Это полная дурь!» Без польских
яблок мы абсолютно точно проживем, а
вот они без нашего газа - вряд ли. 

Я с удовольствием вспоминаю время,
когда был внештатным автором «Ней-
вы», как знать, может, и еще что-нибудь
стоящее попишу!

Елена САХАРОВА

Фото Юрия ДОРОНИНА

КОГДА СТАРОСТЬ В РАДОСТЬ?
Когда ты идешь по родному городу и вдыхаешь воздух полной гру-

дью. Когда смотришь по сторонам и понимаешь: вот эти дома, двор-
цы культуры и даже дороги возведены твоим трудом. Это твой го-
род и ты ему - родной. Дай нам Бог всем мудрой, созидательной ста-
рости...

Именно такие люди-легенды, люди-эпоха собрались в Центре вне-
школьной работы, чтобы отпраздновать День пожилых людей, или,
как сказал со сцены заместитель Главы Администрации Новоураль-

ска по социальной политике Константин Кутырев, День добра и
уважения. И участникам праздника, как и лично мне, такая трак-
товка пришлась по душе.

Ветераны с воодушевлением встречали все приветствия и кон-
цертные номера, которые им щедро дарили детские коллективы
ЦВР. Связь поколений, что может быть важней?! После концерта
общение единомышленников продолжилось за чаем. День уважения и
добра прошел тепло, как никогда...

В нашей области реализуются меры 
социальной поддержки людей старшего возраста 

Наш современник

Творческий подарок 
от коллектива «Карамель»
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В воскресенье - 
День работников

дорожного хозяйства
Уважаемые работники и ветераны до-

рожной отрасли!
Поздравляю вас с профессиональ-

ным праздником - Днем работников до-
рожного хозяйства!

Развитая транспортная инфраструк-
тура является важнейшим фактором со-
циально-экономического роста, во мно-
гом предопределяет инвестиционную
привлекательность и конкурентоспособ-
ность региона.

Именно благодаря созидательному
труду работников дорожного хозяйства
обеспечивается высокая транспортная
доступность городов и сёл, жизнь людей
становится более комфортной и дина-
мичной.

Свердловская область - крупнейший
транспортный узел России. Общая про-
тяженность автомобильных дорог со-
ставляет свыше 33 тысяч километров.
Разветвлённость, качество и состояние
автомобильных дорог являются реаль-
ным показателем уровня жизни людей.

Именно поэтому мы уделяем боль-
шое внимание развитию дорожного хо-
зяйства. В 2014 году в рамках госу-
дарственной программы «Развитие
транспорта, дорожного хозяйства, связи
и информационных технологий Сверд-
ловской области» на строительство, ре-
конструкцию содержание и ремонт до-
рог предусмотрено финансирование из
областного бюджета в размере 9,88
миллиарда рублей.

На эти средства до конца года после
капитального ремонта будет введено 90
километров автомобильных дорог, отре-
монтировано 60 километров, построено
и реконструировано более 22 км новых
дорог. Готовясь принимать матчи чем-
пионата мира по футболу 2018 года,
большое внимание мы уделяем рекон-
струкции и ремонту дорог в Екатерин-
бурге.

Уважаемые работники и ветераны от-
расли!

Благодарю вас за самоотверженный
труд и весомый вклад в повышение ка-
чества жизни уральцев. Желаю крепкого
здоровья, счастья, благополучия, новых
успехов в вашей ответственной и нужной
работе и всего самого доброго!

Е.В. КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области

Новая дорога,
соединившая поселки
Исеть и Сагра, станет
важным шагом 
в развитии транспортной
инфраструктуры области
и улучшении качества
жизни свердловчан. 
Об этом сказал 
10 октября губернатор
Евгений Куйвашев 
на открытии движения 
по дороге Исеть - Сагра.

«Э ТО ВАЖНОЕ событие не только
для жителей городского округа

Верхняя Пышма, но и всего региона, так
как оно в значительной степени способ-
ствует решению нашей важнейшей задачи
- повышению качества жизни уральцев.
Дорога существенно сокращает расстоя-
ние между Исетью и Сагрой. Дорога - это
новые перспективы, открытие новых ра-
бочих мест, развитие территории, удоб-
ство проживания», - отметил губернатор.

Главный федеральный инспектор по
Свердловской области Андрей Березов-
ский поблагодарил губернатора за особое
внимание к вопросам дорожной инфра-
структуры в регионе и отметил, что с раз-
витием дорожной сети повышается уро-
вень комфорта даже у жителей маленьких
населенных пунктов.

По словам главы городского округа
Верхняя Пышма Александра Романова,
окончание строительства имеет огромное
значение для местных жителей, поскольку
открывает новые возможности для соци-
ально-экономического развития Сагры. И
самое главное, что теперь сагринские
школьники смогут быстро и безопасно ез-
дить на школьном автобусе на занятия в
Исеть.

Строительство дороги осуществляла
компания ОАО «Трест Уралтрансспец-
строй». Как пояснил генеральный дирек-
тор компании Дмитрий Головин, 37 гекта-
ров леса и 220 кубометров скалы необхо-
димо было убрать, чтобы расчистить пло-
щадку для строительства дороги. За два
года компания выполнила работы на
участке протяженностью почти 10 кило-

метров. Объем финансирования составил
порядка 450 миллионов рублей.

Евгений Куйвашев одним из первых
смог оценить качество новой трассы. «До-
рога отличная. Мы внимательно просле-
дим за ее состоянием на протяжении все-
го гарантийного срока. Также проведем
мониторинг, как будет развиваться терри-
тория, предполагаем, что она будет все
более привлекательной для населения,
исходя из этого рассмотрим перспективы
дальнейшего развития дорожной сети в
этом районе», - отметил губернатор.

Как подчеркнул начальник управления
ГИБДД по Свердловской области Юрий
Демин, необходимо также, чтобы автомо-
билисты прилагали усилия для обеспече-
ния безопасности дорожного движения на
этом участке и главное - соблюдали ско-
ростной режим.

Евгений Куйвашев напомнил, что в
Свердловской области уделяется особое
внимание развитию и модернизации

транспортной инфраструктуры. Только в
2013 году в развитие дорожной сети ре-
гиона было инвестировано свыше 11 мил-
лиардов рублей.

В течение этого года планируется про-
вести строительство и реконструкцию ав-
тодорог регионального значения протя-
женностью более 21 километра, капиталь-
ный ремонт 110 километров и ремонт 100
километров дорог регионального значе-
ния.

В РАМКАХ предоставления субси-
дий местным бюджетам и иных

межбюджетных трансфертов оказывается
поддержка муниципалитетам в развитии
дорожно-транспортной инфраструктуры.
Так, в этом году выделено почти 415 мил-
лионов на дорожную деятельность в девя-
ти муниципальных образованиях. Пять му-
ниципалитетов получат субсидии на за-
вершение капремонта объектов, работы
по которым велись еще в прошлом году.
Объем финансирования превышает 95
миллионов рублей. Верхняя Пышма, Ир-
битское муниципальное образование,
Нижний Тагил, Новоуральский городской
округ, Полевской и Байкаловский муници-
пальный район  получат субсидии на
строительство и реконструкцию автомо-
бильных дорог местного значения и мо-
стовых сооружений в общем объеме бо-
лее 179 миллионов рублей.

Значительные средства выделены на
дорожную сеть Екатеринбурга, поскольку
статус столицы Среднего Урала обязыва-
ет соответствовать определенному уров-
ню развития. Наиболее крупный проект -
строительство объездной дороги.

Стоит отметить, что с 2010 года Мин-
трансом совместно с территориями про-
ведена серьезная работа по приросту до-
рожной сети. В перестроечные годы мно-
гие трассы не были включены в состав го-
сударственной собственности субъектов
Российской Федерации. Получалось, что
на территории Среднего Урала долгое
время находилось очень много бесхозных
дорог, за которые никто не отвечал. По-
этому средства региональных дорожных
фондов на их содержание, ремонт, капи-
тальный ремонт, реконструкцию невоз-
можно было направить. С 2010 года при-
рост сети автотрасс местного значения
возрос более чем в 10 раз - с 1600 до
17600 километров.

О ДНОЙ из сильных сторон
Заречного могут стать

создание и подготовка индустри-
ального парка «Муранитный», кста-
ти, поддержанного на уровне ре-
гиона. В Краснотурьинске делают
ставку на развитие индустриально-
го парка «Богословский», который
сможет стать стартовой площад-
кой для развития предпринима-
тельской деятельности.

Новоуральск представил свой
опыт коммерциализации бизнес-
технологий и помощь предприни-

мателям в оформлении бизнес-
идей.

П ОБЕДИТЕЛЕМ признан
Новоуральск. Муниципа-

литету предоставлено право среди
восьми российских регионов побо-
роться на финальном, общерос-
сийском, этапе конкурса за глав-
ный приз - миллион рублей, кото-
рый должен быть направлен на
создание бренда территории.

Как отметил первый вице-пре-
зидент «ОПОРЫ РОССИИ» Алек-
сандр Калинин, сегодня в стране

немало успешных муниципалите-
тов, где эффективно работают с

малым бизнесом. И эксперты
«ОПОРЫ РОССИИ» собирают луч-

шие такие практики и вместе с
Агентством стратегических ини-
циатив разрабатывают стандарты
для муниципалитетов.

«Муниципальным властям по
отношению к бизнесу нужно пе-
рейти от политики «дай» до «я по-
могу», тогда на территорию придет
успех. А еще важно поверить в лю-
дей и дать им возможность для
реализации», - отметил Александр
Калинин.

Напомним, что предпринима-
тельский Форум «Территория биз-
неса - территория жизни», органи-
зованный «ОПОРОЙ РОССИИ»,
Агентством стратегических ини-
циатив при поддержке МСП Банка
и Правительства Свердловской
области, собрал около 400 человек
- бизнесменов, банкиров, первых
лиц, глав муниципалитетов и лиде-
ров общественного мнения Сверд-
ловской области.

Новоуральск - лучший по практике развития
предпринимательства

179
миллионов

рублей
областной субсидии

получили шесть
муниципалитетов 
на строительство 
и реконструкцию

автомобильных дорог. 
В том числе -

Новоуральский
городской округ.

Страницу подготовила Валентина АНИЧКИНА по материалам официальных источников

Три свердловских муниципалитета - Новоуральск, Заречный и Краснотурьинск - стали финалистами
регионального конкурса лучших муниципальных практик в сфере развития предпринимательства.

Подведение итогов состязания и церемония награждения
состоялись в рамках форума «Территория бизнеса -
территория жизни», который проходил на площадке 
МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО». Представители
муниципалитетов перед конкурсным жюри, в состав
которого вошли эксперты «ОПОРЫ РОССИИ», известные
предприниматели, финансисты, представители
институтов развития, «защитили» свои планы 
по поддержке предпринимательства и пояснили, почему
именно на эти территории должны приходить инвесторы.

Исеть - Сагра. Движение открыто
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НИКТО 
НЕ ЗАСТРАХОВАН

Подводя итоги за первое по-
лугодие текущего года, заве-
дующий отделом по борьбе с
ВИЧ-инфекцией ЦМСЧ № 31
Александр Ширяев отметил,
что развитие эпидемии ВИЧ-
инфекции на территории НГО
имеет те же эпидемиологиче-
ские особенности, что и на тер-
ритории Свердловской обла-
сти. Однако уровень заболе-
ваемости в НГО ниже област-
ного показателя. Всего с мо-
мента регистрации в 2000 году
первого случая ВИЧ-инфекции
и до 1 июля 2014 года зареги-
стрирован 961 случай ВИЧ-ин-
фекции.

В эпидемический процесс
вовлечены все возрастные
группы населения. В общей
структуре заболеваемости 92%
составляют лица в возрасте 18-
39 лет (среди вновь выявлен-
ных за 6 месяцев 2014 года -
95,6%).

Что касается путей передачи
ВИЧ-инфекции, по-прежнему
лидирующих два: внутривен-
ное употребление наркотиков
и половой путь.

Учитывая, что в числе носи-
телей ВИЧ-инфекции - работ-
ники промышленных пред-
приятий, строительных орга-
низаций, транспорта, сферы
услуг, торговли, ДДУ, медицин-
ские работники (30%); безра-
ботные (25%); заключенные
(15%); учащиеся и студенты
(3,3%), можно сделать вывод,

что от этой инфекции никто не
застрахован.

- Из 28 новых случаев ВИЧ-
инфекции, выявленных в 2014
году, половой путь реализовал-
ся в 68% случаев, - акцентиро-
вал внимание Александр Ши-
ряев. -  Таким образом, эпиде-
мия затрагивает не только
группы риска, наиболее уязви-
мые к инфицированию ВИЧ-
инфекцией, но и вышла в ши-
рокие слои населения.

Рост числа ВИЧ-инфициро-
ванных женщин приводит к
рождению детей с перинаталь-
ным контактом по ВИЧ-инфек-
ции. Всего от ВИЧ-инфициро-
ванных матерей родилось 182
ребенка, в том числе 17 детей в
текущем году. Диагноз ВИЧ-
инфекция поставлен 16 детям.

За весь период регистрации
заболеваемости ВИЧ-инфекци-
ей умерло 165 новоуральцев, из
них вследствие ВИЧ-инфекции
- 71 человек.

За шесть месяцев на ВИЧ-
инфекцию были обследованы 6
тысяч 84 человека (или 7% на-
селения города). Под диспан-
серным наблюдением - как
ВИЧ-инфицированные взрос-
лые, так и дети. Большинство
(более 90 процентов) получали
антиретровирусную терапию.

КТО ВЛАДЕЕТ
ИНФОРМАЦИЕЙ, 
ТОТ ВЛАДЕЕТ
СИТУАЦИЕЙ

Сегодня благодаря усилиям
Администрации округа в про-

цесс профилактики ВИЧ-
СПИДа вовлечены все образо-
вательные учреждения и часть
предприятий города. Прежде
всего акцент сделан на инфор-
мирование населения по во-
просам ВИЧ-инфекции: изда-
ны памятки, буклеты, плакаты,
которые распространяются во-
лонтерами; в школах проводят-
ся обучающие семинары, тре-
нинги, встречи с родителями,
на предприятиях и в учрежде-
ниях - анкетирование. 

В ходе обсуждения участни-
ки комиссии сошлись во мне-
нии, что необходимо еще ак-
тивнее вести профилактиче-
скую работу, особенно среди
работающих: руководителям
предприятий и организаций
ежегодно назначать ответ-
ственных за такую просвети-
тельскую деятельность, при
приеме на работу новых со-
трудников информировать их
по вопросам ВИЧ; совместно с
отделом по борьбе с ВИЧ-ин-
фекцией ЦМСЧ-31 планиро-

вать проведение информа-
ционных собраний для работ-
ников.

- Только совместными уси-
лиями можно выстроить рабо-
ту по профилактике и

ограничению распространения
угрозы ХХI века - ВИЧ-инфек-
ции, - подвел итог заседания за-
меститель Главы Администра-
ции по социальной политике
Константин Кутырев.

ВИЧ: ОПАСНО ДЛЯ ЖИЗНИ

28 новых случаев ВИЧ-инфекции выявлено в НГО за шесть месяцев текущего года, 
а за третий квартал - еще 24.

Такие данные прозвучали в ходе
заседания межведомственной
комиссии по противодействию
распространения ВИЧ-инфекции,
состоявшегося на минувшей неделе.

На территории, сопредельной 
с Новоуральском, уровень распространенности 

ВИЧ-инфекции значительно выше, 
чем на территории НГО

(на 100 тыс. населения)

г. Кировград г. Первоуральск г. В. Тагил г. Невьянск г. Новоуральск

3064,2

2582,3
2521,6

1205,0
961,0

КАК ЗАЩИТИТЬ СЕБЯ ОТ ЗАРАЖЕНИЯ ВИЧ?
Защитить себя от инфицирования ВИЧ очень просто, если соблю-

дать меры предосторожности:
 иметь постоянного партнера при сексуальных контактах и сохра-

нять взаимную верность;
 при случайных контактах использовать презерватив;
 избегать контакта с чужой кровью.
ПОМНИТЕ: потребители инъекционных наркотиков - в группе риска

заражения ВИЧ-инфекцией!

ПРОЙДИТЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ НА ВИЧ
Человек, сдающий кровь на ВИЧ, имеет право на получение кон-

сультации специалиста до и после лабораторного исследования и на
анонимное обследование, согласно законам РФ.

Есть вопросы? Просто позвоните 
по «телефону доверия»: 

8(343) 31-000-31 
с 12.00 до 20.00, кроме субботы и воскресенья.

В Сухом Логу прошел
семинар для специалистов

учреждений социального
обслуживания 

и здравоохранения
муниципальных образований

Южного управленческого
округа по вопросам медико-

психо-социального
сопровождения детей 

и семей, затронутых
проблемой ВИЧ-инфекции.

С ЕМИНАР, организатором которого
выступила НКО «УМКА» (Сухой Лог),

дал старт проекту «Психологическая и соци-
альная поддержка детей и семей, затронутых
проблемой ВИЧ-инфекции на территории
Южного округа». Грант на реализацию про-
екта направил Благотворительный фонд «Си-

нара». Необходимо отметить, что фонд, яв-
ляющийся оператором благотворительной
деятельности крупных компаний и предприя-
тий УрФО, ежегодно выделяет гранты в под-
держку деятельности учреждений медико-
социальной сферы. Так, в число финалистов
конкурса 2014 года в направлении «С забо-
той о детях» вошла некоммерческая органи-
зация «УМКА» (Сухой Лог), получив грант на
организацию профилактической работы и
медико-социальной помощи ВИЧ-положи-
тельным.

Цель обучения очень практическая: на-
учить специалистов различных учреждений
консультированию по раскрытию ВИЧ-поло-
жительного статуса детям, консультирова-
нию ВИЧ-положительных беременных, а так-
же организации и проведению групп под-
держки для ВИЧ-положительных детей.

Желающих принять участие в семинаре
было много, поскольку проблемы семей, за-
тронутых эпидемией ВИЧ-инфекции, акту-
альны для многих муниципальных образова-
ний. В Свердловской области выявлено бо-

лее 700 детей в возрасте до 17 лет с диагно-
зом ВИЧ-инфекция. Непосредственно в Юж-
ном округе проживает 108 детей с диагнозом
ВИЧ, из них 30 детей - в возрасте от пяти до
восьми лет и 53 ребенка - в возрасте от девя-
ти до 17 лет.

Большая часть ВИЧ-инфицированных де-
тей не знает о своем диагнозе, т.к. родители
боятся его сообщать и не умеют этого де-
лать. Это приводит к тому, что дети не вла-
деют информацией о болезни, при этом пре-
красно понимая, что с ними что-то происхо-
дит и они отличаются от своих сверстников
тем, что «постоянно пьют таблетки». Дети на-
ходятся в состоянии тревоги, напряжения.
Отсутствие информации о ВИЧ-инфекции,
открытого разговора о диагнозе приводит к
тому, что несовершеннолетние по разным
причинам отказываются от приема антирет-
ровирусной терапии или систематически
пропускают прием жизненно важных препа-
ратов, что может привести к самым тяжелым
последствиям.

Ситуация усугубляется тем, что ВИЧ-по-
ложительные дети, как никто другой, подвер-
гаются дискриминации со стороны обще-
ства. Большинство родителей детей, не за-
тронутых эпидемией ВИЧ, боятся, что их де-
ти окажутся в одной группе, в одном классе с
ребенком со статусом ВИЧ. Чтобы оградить
своих детей от мнимой опасности (которая
рождается от недостатка информации),
взрослые готовы пойти на ущемление прав
других. Чтобы предотвратить это, необходи-
ма информационная работа со всем населе-
нием в целом и в то же время индивидуаль-
ная консультативная работа с ВИЧ-положи-
тельными семьями, одна из целей которой
дать возможность ВИЧ-положительным де-
тям, их родителям, опекунам почувствовать
себя увереннее.

Во всех этих муниципальных образова-
ниях уже в этом году будут организованы
консультационные пункты для родителей
(опекунов), имеющих ВИЧ-положительных
детей, и беременных ВИЧ-положительных
женщин.

В муниципальных образованиях будут созданы консультационные пункты 
для родителей, имеющих ВИЧ-положительных детей

тему
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Педагоги - наша гордость!
Более 300 уральских педагогов претендуют на
получение премии Губернатора Свердловской

области

В 2014 году 337 учителей со всей Свердловской обла-
сти претендуют на получение премии главы регио-

на. В настоящее время областным министерством общего и
профессионального образования в соответствии с указом
губернатора проводится конкурсный отбор педагогических
работников.

Конкурс предусматривает шесть номинаций и охватывает
все категории педагогических работников. Претендовать на
звание лауреата премии губернатора могут как учителя
школ, так и педагоги детских садов, техникумов, колледжей,
организаций дополнительного образования, а также педаго-
гические работники специальных (коррекционных) образо-
вательных учреждений и организаций для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей.

Победители конкурса в каждой номинации будут поощре-
ны денежным вознаграждением в размере 270 тысяч руб-
лей, за вторые и третьи места премии составят по 220 тысяч
и 160 тысяч рублей соответственно. Необходимые средства
предусмотрены в областном бюджете.

Отметим, что это далеко не единственная форма допол-
нительного материального и морального стимулирования
учителей в Свердловской области. Так, с 2006 года в регио-
не проводится конкурс на получение денежного поощрения
для лучших учителей образовательных учреждений с общим
объёмом финансирования более 5,5 миллиона рублей. С
2010 года - региональный этап Всероссийского конкурса
«Учитель года России» с призовым фондом за первое место
- 300 тысяч, за 2-е  - 200 тысяч, 3-е  - 100 тысяч рублей. Так-
же финансово обеспечены за счёт средств областного бюд-
жета региональные этапы таких всероссийских конкурсов,
как «Воспитатель года», «За нравственный подвиг учителя»,
«Воспитать человека», и другие.

Минобразования региона призывает учителей быть бо-
лее активными и принимать участие в профессиональных
смотрах и конкурсах. «Это важно не только с точки зрения
получения дополнительной финансовой поддержки но в
первую очередь для профессионального роста и повышения
качества образования», - подчеркивают специалисты ве-
домства.

Впрочем, к новоуральским педагогам эти призывы не от-
носятся, они ежегодно отличаются в профессиональных
конкурсах, а победителей «Нейва» всегда представляет
своим читателям. И тот, кто читает газету «Нейва» посто-
янно, доподлинно знает, что новоуральская школа - самая
успешная не только в области, но и в стране. И этим стоит
гордиться!

Свыше 100 млн. рублей 
правительство Свердловской

области направит на повышение
квалификации педагогов

Более трёх тысяч уральских педагогов 
и руководителей образовательных организаций

уже прошли повышение квалификации в 2014 году
в рамках работы региональной 

программы стажировок. 

Н А ЭТИ ЦЕЛИ Свердловская область привлекла бо-
лее 42 миллионов рублей из федерального бюдже-

та, что стало возможным, в том числе, благодаря достойно-
му уровню софинансирования: затраты областного бюджета
по этому направлению составили почти 60 миллионов руб-
лей.

Проект осуществляется в рамках соглашения о предо-
ставлении субсидий из федерального бюджета Свердлов-
ской области на поддержку реализации мероприятий феде-
ральной целевой программы развития образования.

В рамках соглашения на Среднем Урале создана регио-
нальная стажировочная площадка на базе Института разви-
тия образования, а также 20 базовых площадок в муници-
пальных общеобразовательных и дошкольных образова-
тельных учреждениях.

Стажировочная площадка реализует несколько меро-
приятий в соответствии с соглашением, одним из которых
является обучение и повышение квалификации педагогиче-
ских и управленческих работников системы образования по
государственно-общественному управлению образовани-
ем.

Кроме того, Институт развития образования ежегодно
проводит курсы повышения квалификации педагогических
работников в рамках государственного задания, определён-
ного министерством образования Свердловской области. В
2013 году свою квалификацию повысили более 16,5 тысячи
уральских педагогов.

чим и учимся
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С победами вернулись
новоуральцы с фестиваля
молодёжи городов 
ЗАТО «Росатома»
«Каменный пояс дружбы».

В ПЕРВЫЕ ЭТОТ фестиваль прошёл в
1984 году в Новоуральске. Потом были

годы забвения. А пару лет назад город Лесной
решил его возродить. И возродил! В течение
трёх дней сентября в Лесном прошла масса ме-
роприятий и конкурсов в рамках фестиваля, в
которых участвовали гости из Новоуральска,
Снежинска и Озёрска.

Участие новоуральцев было отмечено сразу
несколькими победами. Семья Тепловых - Оль-
га, Денис, Настя и Владислав - стала обладате-
лем гран-при в конкурсе молодых семей. Один
из руководителей студии «Високосные дети» и
артистка Театра музыки, драмы и комедии Ма-
рия Анфалова разделила первое место с лесни-
чанкой Екатериной Стуковой в вокальном кон-
курсе. Ну а в самом, пожалуй, зрелищном шоу -
конкурсе «Мистер и мисс фестиваля» - победи-
телем вышел танцор Театра музыки, драмы и
комедии Антон Бабушкин. Поздравляем!

СОБСТВ. ИНФ.

най наших!

Каменный пояс
дружбы

Заведующая  отделом культуры НГО Ирина Шаповалова 
по приезде с фестиваля передала в фонды городского
музея личные награды и символы «Каменного пояса
дружбы». В том числе - сувенир «Заслуженная награда
уникальному человеку» (см. фото), врученный Ирине
Вячеславовне главой Лесного Виктором Гришиным.

Центр развития туризма
Свердловской области
презентовал
туристические ресурсы
нашего региона на
престижной
международной выставке
«INVETEX CIS TRAVEL
MARKET-2014», 
которая прошла 
в Санкт-Петербурге и
собрала более 400
компаний из 36 стран 
и 16 регионов России.

С ВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ста-
ла единственным из уральских

регионов, кто был представленным на
выставке. На нашем стенде работали
уральские туроператоры - с готовыми
предложениями конкретных маршру-
тов. В частности, гостям выставки было
презентовано «Самоцветное кольцо
Урала».

Как рассказала директор Центра
развития туризма Свердловской обла-
сти Эльмира Туканова, «участие Сверд-
ловской области в выставке в Санкт-
Петербурге - закономерно, ведь между
нашими регионами много общего. Это,
например, тема династии Романовых:
туристы, которые побывали в Санкт-
Петербурге, смогут продолжить из-
учать эту тему и на Урале. Другое на-
правление - уральские камни. Ведь
много уральских экспонатов из само-
цветов хранится в музеях этого города.
Поэтому наши предложения в области
познавательного туризма на Урале по

этим двум тематикам вызвали большой
интерес у гостей выставки».

Во время деловых дискуссий и круг-
лых столов в Санкт-Петербурге были
позитивно отмечены работа Свердлов-
ской области в организации бренда
«Большой Урал», а также передовой
опыт региона по установке туристиче-
ской навигации. Так, только в текущем
году у нас должно быть установлено
328 навигационных знака.

В РАМКАХ выставки прошел го-
стиничный форум, где обсуж-

далась тема подготовки к ЧМ-2018: со-
стояние гостиничного хозяйства и тре-
бования к средствам размещения, где
был представлен и опыт Свердловской
области. Как говорят эксперты, в 2015

году все города, принимающие бо-
лельщиков, должны будут классифици-
ровать свои средства размещения. В
Свердловской области сегодня 329
средств коллективного размещения, а
по количеству номерного фонда Екате-
ринбург - пятый город в РФ после
Москвы, Санкт-Петербурга, Сочи и Ка-
зани.

Губернатор региона
Евгений Куйвашев
поставил задачу
сделать туризм
самостоятельной
отраслью экономики
Свердловской
области.

Туризм как отрасль экономики
Туристические ресурсы Свердловской области презентовали 

в Санкт-Петербурге
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